
Übersicht 
des Sportausschusses 25.06.2024 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 25.6.2024 gefassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

 
Beratungsgegenstand 

Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Die Tagesordnung 
wurde vom Sport-
ausschuss um den 
Nachtrag Nr. 1 er-
weitert. 

 26/24 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Sportausschusses am 19.3.2024 

Der Sportaus-
schuss erkannte 
die Niederschrift 
vom 19.3.2024 an. 

 27/24 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Sportausschusses am 19.3.2024 
gefassten Beschlüsse 

Es wurden keine 
Beschlüsse ge-
fasst. 

  

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsport-
verbandes 

Herr Römer berich-
tete über die Arbeit 
des Stadtsportver-
bandes. 

  

5. Einwohnerfragestunde Es wurden keine 
Fragen gestellt. 

  

6. Sachstand Spiel- und Sportstätte Brückberg Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis. 

  

7. Ausblick auf die nächste Förderrunde Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis. 

  

N1 Förderung von Projekten gegen Einsamkeit;  
Durchführung eines Sporttages der Sportver-
eine im Rhein-Sieg-Forum unter dem Motto 
"gemeinsam gegen einsam";  
Antrag der Fraktionen von CDU und Bündnis 
90/DIE GRÜNEN vom 11.6.2024 

Der Sportaus-
schuss beschloss 
die Durchführung 
eines Sporttages. 

 28/24 

8. Bekanntgaben der Verwaltung Der Sportaus-
schuss nahm den 
Sachstandsbericht 
zu den Sportplatz-
sanierungen zur 
Kenntnis. 

  

9. Anfragen von Ausschussmitgliedern Es wurden zwei 
Anfragen beantwor-
tet. 
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Niederschrift 
 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 25.6.2024 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 18:39 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Oliver Schmidt SPD    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Dr. Dirk Schulte CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Maria-Franziska 
Burgemeister 

CDU    

Herr Ingo Siebenmorgen CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Thomas Eickmann CDU    
Herr Detlef Krause CDU    
Herr Erik Ring CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Frau Gaby Körner SPD    
Frau Britta Pahlenberg SPD    
Herr Paul Rosemann SPD    

Sachkundiger Bürger SPD 
Herr Oliver Selle SPD    

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Peer Groß GRÜNE    

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Philipp Starke GRÜNE   

  

 

 

 

Sachkundige Bürgerin SBU 
Frau Ricarda Bügener SBU    

Beratendes Mitglied 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
  

 

Entschuldigt: 
 
Herr Zelijko Barisic (Integrationsrat) 
Herr Siegfried Dolezych (CDU) 
Herr Klaus Josef Knein (GRÜNE) 
Frau Heike Wittig (FDP) 
Herr Raymund Schoen (DIE LINKE) 
 
Gäste: 
Herr Michael Römer (Stadtsportverband) 
 
Verwaltung: 
Herr Stefan Rosemann 
Herr Klaus Meiners 
Frau Angelika van Doorn 
Herr Stefan Bischoff 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
Nachtrag Nr. 1 
Förderung von Projekten gegen Einsamkeit; 
Durchführung eines Sporttages der Sportvereine im Rhein-Sieg-Forum unter dem Motto 
„gemeinsam gegen einsam“; 
Antrag der Fraktionen von CDU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 11.6.2024 
 

 
 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

 
Beratungsgegenstand 

 
Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung   51 

 
 Herr Schmidt begrüßte alle anwesenden Mitglieder des Sportausschusses, Herrn 

Michael Römer vom Stadtsportverband, die Mitglieder der Verwaltung und eröffne-
te die Sitzung. Er stellte fest, dass der Sportausschuss ordnungsgemäß einberufen 
und beschlussfähig sei. 
 
Die Tagesordnung wurde um den Nachtrag 1 - Förderung von Projekten gegen 
Einsamkeit; Durchführung eines Sporttages der Sportvereine im Rhein-Sieg-Forum 
unter dem Motto "gemeinsam gegen einsam" – gemäß Antrag der Fraktionen von 
CDU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 11.6.2024, erweitert. 
 

 
 AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 15 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
  

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Sportaus-
schusses am 19.3.2024 

  51 

 
 Die Niederschrift über die Sitzung vom 19.3.2024 wurde anerkannt. 
 
 
 AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 15 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
  

 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Sportaus-
schusses am 19.3.2024 gefassten Beschlüsse 

  51, 510 

 
 Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
  
 

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsportverbandes   51, 510, 512 

 
 Herr Michael Römer informierte als Vorsitzender des Stadtsportverbandes den 

Ausschuss über die Aktivitäten seit der letzten Sportausschusssitzung. 
Währens des Vorsitzendenstammtisches des Stadtsportverbandes wurde von den 
anwesenden Vereinen eine Unterstützung bei der Erstellung des Kinderschutzkon-
zeptes gewünscht. Am 18.6.2024 fand hierzu ein Workshop statt, welcher von der 
Kreissportjugend in Zusammenarbeit mit dem Stadtsportverband durchgeführt 
wurde. Der Workshop war mit 25 Teilnehmern ausgebucht. Es wird nun angedacht 



Seite 5 
Niederschrift über die Sitzung des Sportausschusses der Kreisstadt Siegburg am 
25.6.2024 

einen weiteren zweiten Workshop anzubieten.  
Die Veranstaltung „Sport im Park“ wird vom 1.7. bis zum 24.8.2024 durchgeführt. 
Die Sportlerehrung soll wie im letzten Jahr im Rahmen des Kinder-, Jugend-, Kul-
tur- und Sportfestes stattfinden. Hierzu wurden vom Stadtsportverband die Krite-
rien für die Ehrungen an die Vereine versendet. 

 
 

5. Einwohnerfragestunde  51 

 
 Es gab keine Wortmeldungen. 
 
 

6. Sachstand Spiel- und Sportstätte Brückberg Dez IV, 51, 
510, 512 

 
 Frau van Doorn teilte den Sachstand zur Spiel- und Sportstätte Brückberg mit. Das 

defekte Kleinspielfeld wurde mittlerweile zurückgebaut. Vor der Ausschreibung der 
Bauleistungen muss der Baumbestand rund um die Laufbahn bewertet werden. Es 
müssen voraussichtlich Rückschnitte und ggf. Fällungen vorgenommen werden; 
diese können jedoch nicht vor Oktober durchgeführt werden. Die Schlechtwetter-
zeit wird dann für die Umsetzung der Baumaßnahme genutzt, so dass die Ferien-
freizeitmaßnahme „Mini-Siegburg“, Schulveranstaltungen und Pausenzeiten bei 
schönem Wetter noch auf der bestehenden Anlage stattfinden können. 
 

 

7. Ausblick auf die nächste Förderrunde  51, 510 

 
 Frau van Doorn teilte mit, dass bereits im Jahre 2020 die Verwaltung in Zusam-

menarbeit mit dem Stadtsportverband der Punkt Kinderschutz thematisiert wurde 
und die daraufhin aktualisierte Sportförderrichtlinie am 1.8.2023 in Kraft getreten 
ist. Sie stellte mögliche Anpassungen der Sportförderrichtlinie dar. Herr Erik Ring 
(CDU-Fraktion) machte den Vorschlag, dass die Vereine anstatt einer Eidesstattli-
chen Versicherung den jeweiligen gültigen Jahresabschluss der Verwaltung vorle-
gen. Die Fraktionen werden sich über die weiteren umsetzbaren Punkte in den 
Sportförderrichtlinien beraten. 

 
 

 N1. Förderung von Projekten gegen Einsamkeit;  
Durchführung eines Sporttages der Sportvereine im Rhein-
Sieg-Forum unter dem Motto "gemeinsam gegen einsam";  
Antrag der Fraktionen von CDU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
vom 11.6.2024 

Dez IV, 51, 
510, 512 

 
 Herr Dr. Dirk Schulte (CDU-Fraktion) erläuterte den Antrag. Es soll ein Sporttag 

der Sportvereine unter dem Motto „gemeinsam gegen einsam“ durchgeführt wer-
den. Es wurde sich bezüglich der Örtlichkeit und dem Zeitpunkt der Veranstaltung 
darauf geeinigt, dass die Verwaltung hier die bestmögliche Auswahl trifft.  
 
Der Sportausschuss beschloss die Durchführung eines Sporttages der Sportverei-
ne unter dem Motto „gemeinsam gegen einsam“ unter der Trägerschaft der Stadt 
Siegburg im Zusammenwirken mit dem Stadtsportverband. 
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Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 15 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 

8. Bekanntgaben der Verwaltung   51, 510 

 
 Frau van Doorn gab einen Sachstandsbericht zu den Sportplatzsanierungen.  

Der Kunstrasenplatz des TSV Wolsdorf ist fertig gestellt. Die Sanierung der Tribü-
ne (Treppenanlage), mit der seitens des Vereins geplanten Überdachung, steht 
noch aus. 
Am Stadion sind sowohl das Kleinspielfeld als auch das Großspielfeld saniert und 
mängelfrei abgenommen. Neu erstellt wurden die Umzäunung des Kleinspielfeldes 
und die beiden Ballfangzäune an den Stirnseiten des Großspielfeldes. 
In Kaldauen wurde mit der Sanierung des Kunstrasenplatzes begonnen. Es wer-
den nun Ausbesserungsarbeiten an der Elastikschicht des Großspielfeldes vorge-
nommen und ein neues Feinplanum für das Kleinspielfeld erstellt. In der Woche ab 
dem 8.7. ist die Verlegung des neuen Rasens geplant. Die Maßnahme ist insge-
samt im Zeitplan. 
 

 

9. Anfragen von Ausschussmitgliedern   51, 510 

 
 Herr Eickmann (CDU-Fraktion) fragte, wie der aktuelle Stand Sanierung Stadion 

ist. Frau van Doorn teilte mit, dass aufgrund der fehlenden Baugenehmigung noch 
nicht mit der Maßnahme begonnen werden konnte. Bürgermeister Stefan Rose-
mann sagte zu, bis zum nächsten Sportausschuss den aktuellen Sachstand mitzu-
teilen.  
Inzwischen konnte folgender Sachstand eruiert werden:  
Ein positiver Bescheid für die dauerhaften Lagerflächen/Garagen wurde erteilt. Die 
Verlängerung des Bauantrags der Umkleiden sowie der Interims-Container-
Umkleide liegt zurzeit noch nicht vor. Hier ist jedoch bis Ende Juli mit einer positi-
ven Rückmeldung zu rechnen. 
 
Herr Schulte (CDU-Fraktion) teilte mit, dass aufgrund der Baumaßnahme der Vier-
fachturnhalle Alleestraße Parkplätze weggefallen sind und fragte, ob es für die 
Nutzer der Etagenturnhalle Alleestraße alternative Parkmöglichkeiten gebe. Frau 
van Doorn teilte mit, dass auch an anderen Turnhallenstandorten der Parkraum 
nicht ermöglicht werden kann bzw. sehr knapp ist. Die Verwaltung prüft, ob es ge-
gebenenfalls für die Übungsleiter:innen eine Lösung geben könnte. 

 
  

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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